
    Bezirks-Herbstversammlung am 15. September 2007 in Vöhringen 
                                      im Vereinsheim ab 14.00 Uhr 
 
TOP 1: Begrüßung und Totengedenken 
Der 1. Vorstand vom Trachtenverein Vöhringen, Michael Horber, hieß Herrn Karl 
Janson, den 1. Bürgermeister der Stadt Vöhringen, den Ehrenbezirksleiter Hans 
Becker, ihren Ehrenvorstand Hubert König mit seiner Frau und die Vorstandschaft des 
Bezirkes Burgau, sowie alle anwesenden Trachtlerinnen und Trachtler in seinem Ver-
einsheim herzlich willkommen und wünschte der Versammlung einen guten Verlauf. 
Bezirksleiter Karl Bader begrüßte ebenfalls den Bürgermeister, die Ehrengäste, sowie 
alle Vorstände und Delegierte, und seinen Ausschuß. Besonders freute er sich über die 
Anwesenheit der Abordnung aus Krumbach, da sie ja nicht mehr im Gauverband sind. 
Er bedankte sich bei Vöhringen für die Ausrichtung der Versammlung. Nach der 
Begrüßung bat er den verstorbenen Trachtlerinnen und Trachtlern zu gedenken. 
 
Bürgermeister Janson begrüßte die Trachtler recht herzlich in Vöhringen zu ihrer 
Herbstversammlung. Der Trachtenverein wurde vor 75 Jahren gegründet und vor 30 
Jahren wurde Vöhringen zur Stadt erhoben. Trotz der Globalisierung bieten Vereine 
doch Geborgenheit und speziell wir zeigen unsere Verbundenheit zur Heimat durch 
unsere Tracht. Die Vielfalt der Trachten ist zugleich auch ein Zeichen für die Vielfalt 
der Kulturen. Die Tracht ist aber auch Erkennungszeichen für unsere Eintracht, als 
Kulturträger weiter die Traditionen zu pflegen. Er wünschte uns allen viel Erfolg und 
der Versammlung einen guten Verlauf. 
 
Karl Bader bedankte sich für den Besuch und die Grußworte der Stadt Vöhringen. 
 
Danach wurde die Tagesordnung verlesen. Sie umfaßte folgende Punkte: 
 1. Begrüßung und Totengedenken 
 2. Anwesenheitsliste 
 3. Protokollbericht der Bezirks-Frühjahrsversammlung 
 4. Kassenbericht 
 5. Bericht der Jugendvertreters 
 6. Bericht des Bezirksleiters 
 7. Berichte der Vorstände 
 8. Abstimmung bzgl. Holzhausen 
 9. Wahl des Wahlausschusses und Entlastung der Vorstandschaft 
10. Wahl der Mitglieder desWallfahrtskomitees 
11. Wahl der Vorstandschaft 
12. Termine Herbst/Winter 2007/2008 
13. Wünsche und Anträge 
14. Verschiedenes 
 
Die Tagesordnung wurde ohne Einwände angenommen. 
 

                                                 -2- 
 



TOP 2 : Anwesenheitsliste 
Anwesend waren alle 9 Bezirksvereine, sie wurden durch insgesamt 27 Delegierte 
vertreten, stimmberechtigt waren 24 Delegierte. 
 
TOP 3 : Protokollbericht der letzten Versammlung 
Der Protokollbericht wurde ohne Einwände angenommen. Karl Bader bedankte sich 
für die Protokollführung. 
 
TOP 4 : Kassenbericht 
Der Kassenbericht wurde wie folgt bekannt gegeben: 
Bezirkskasse: alter Kassenstand (17.03.)  : 1687,77 �  
   neuer Kassenstand (15.09.): 1792,56 � 
Jugendkasse: alter Kassenstand (17.03.)  :   904,90 � 
   neuer Kassenstand (15.09.):  1097,90 � 
Gerd Dussler bedankte sich für die gute und harmonische Zusammenarbeit über all die 
Jahre. Strobel Jakob und Strobel Anton hatten die Kassen geprüft, Strobel Jakob teilte 
mit, dass die Kassen in Ordnung waren. Karl Bader dankte dem Kassierer für seine 
langjährige, untadelige Arbeit und den Revisoren mit einem herzlichen „Vergelt`s 
Gott“. 
 
TOP 5 : Bericht des Bezirksjugendvertreters 
Bezirksjugendleiter Franz Demharter fährt mit der Jugend vom 05.10.-07.10. zur 
Beziksjugendfreizeit nach Blaubeuren. Es sind 70 Teilnehmer. Er beantragt einen 
Zuschuß dafür. Es wurde abgestimmt. Es wurden einstimmig 5� je Teilnehmer aus der 
Jugendkasse bewilligt. 
 
TOP 6: Bericht des Bezirksleiters  
Karl Bader teilte mit, dass das Bezirksschafkopfen am 31.03. in Senden leider ausfiel. 
Am 14.04. waren er, Franz Demharter und Martin Schmid in Holzhausen beim 
Arbeiten. Am 15.04. war der Fototermin für unsere Bezirksvereine. Am 15.05. gings 
zur Bezirkswallfahrt. Er war auch beim Trachtenjugendtag in Altusried. Es wurde ein 
wahnsinniger Aufwand getrieben, aber es war auch ein eindrucksvolles Erlebnis und 
wie er meinte, ein großer Erfolg. Am 06.10. ist der Gauheimatabend in Kissing dort 
wird Musik, Tanz und Mundart aus unserem Gau präsentiert. Karl betonte, dass, im 
Gau auch Neuwahlen anstehen und 6 Ämter neu zu vergeben sind. Am 18.05.08 ist 
unsere Bezirkswallfahrt in Violau, zeitgleich mit der Fahnenweihe von Lechfeld. 
Eventuell wird die Wallfahrt um eine Woche verschoben. Karl Bader bedankte sich bei 
allen Mitgliedern, Vorständen und seinem Ausschuß für die gute Zusammenarbeit.  
 
TOP 7 : Berichte der Vereinsvorstände  
Der 1. Vorstand von Bühl, Jürgen Schulz, berichtete, dass es in seinem Verein mit 
Aktiven sehr knapp bestellt ist. Er ist froh, wenn er eine Fahnenabordnung zusammen-
bekommt, von einem Auftritt ganz zu schweigen. Auch Theaterspielen ist ein Problem, 
da ihm Männer fehlen. 
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Für Burgau sprach Karl Bader. Sie haben mit 15 Jugendlichen eine starke Jugend 
aufgebaut, mit denen sie in Altusried waren und die auch eifrig bei der Sache sind. Sie 
veranstalteten ihr Waldfest und bauen den Stadl bei ihrem Vereinsheim aus. Ihr 1. 
Vorstand Martin Kramer ist sehr rührig. 
 
Von Burlafingen berichtete Hans Holzschuh, dass ihre Aktiven immer älter werden. 
Sie haben sehr wenig Kinder und Jugendliche. Sie machten einen Auftritt im Glacis 
und im Altenheim St. Michael. Es wird in Burlafingen eine Lagerhalle für alle Vereine 
gebaut, da helfen sie natürlich mit. Sie feiern wieder ihr Erntedankfest mit der 
Arbeiterwohlfahrt zusammen. Am Sonntagnachmittag veranstalten sie einen Hoigarta. 
 
Der 1. Vorstand von Günzburg, Roland Briegel, stellte mit seinem Verein gleich zwei 
Maibäume auf. Der Stadtmaibaum wurde gestohlen. Sie waren auf der Wallfahrt und 
veranstalteten ihr Gartenfest. Sie besuchten die Gaufeste in Bruck in der Oberpfalz und 
in Lindau. Bei der Volksfesteröffnung waren sie auch dabei, ihr Vereinsausflug führte 
nach Andechs. 
 
In Ichenhausen-Hochwang, so berichtete der 1. Vorstand, Ernst Dirr, war die Gaufrüh-
jahrsversammlung. Am Abend mit dem Gauvolksliedersingen als Rahmen feierten sie 
ihr 60 jähriges Bestehen. Es war ein sehr schöner Abend, von allen Seiten kam nur 
positive Resonanz. Sie waren beim Fototermin und bei der Trachtenwallfahrt. Sie 
richteten den Maibaum her, der von mehreren Vereinen mit Stangen aufgestellt wurde. 
Am 1. Juli war der Vereinsausflug ins Museumsdorf Kürnbach. Auf dem Stadtfest 
waren sie auch aktiv. Sie besuchten den Trachtenmarkt in Greding. Für die Gauherbst-
versammlung müssen sie sich entschuldigen, da sie an diesem Wochenende in der 
Partnerstadt Valeggio beim Oktoberfest aktiv sind. 
 
Der 1. Vorstand von Jettingen, Edeltraud Hartmann, berichtete, dass sie am Donnerstag 
mit dem Maibaum herrichten fertig waren. Leider haben Vandalen dann den Zaun 
beschädigt und aus Wut den Maibaum zersägt. So konnten sie kurzfristig mit den 
Kindern vom Kindergarten nur eine Birke aufstellen, denn das Maibaumfest war auch 
schon organisiert. Am 11.05. hatten sie eine Werbeveranstaltung. Sie waren auf der 
Trachtenwallfahrt. Sie beteiligten sich an der Heiligblut- und der Fronleichnamspro-
zession in Jettingen. Sie waren in Altusried mit acht Kindern und acht Erwachsenen, es 
war sehr schön. Sie machten einen Ausflug nach Immenstadt, eine Sommerrodelbahn, 
ein Kutschenmuseum und ein Käsereimuseum standen auf dem Programm. Auf ihrem 
Grillfest war es auch sehr lustig. Sie haben seit zwei Jahren keine Proben mehr, sie 
hofft jetzt auf 13 Jugendliche. 
 
Der Ehrenvorstand von Offingen, Jakob Strobel, stellte mit seinem Verein den 
Maibaum auf. Sie hatten Neuwahlen im April, Carina Günl ist 1. und Margot Wohnhas 
2. Vorstand. Sie proben wieder regelmäßig. 
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Der Kassierer von Senden, Thomas Failer, feierte mit seinem Verein am 1. Mai ihr 
Stadlfest. Sie waren auf dem Gaufest in Lindau. Sie haben 12 Jugendliche und feierten 
vier Hochzeiten im Verein. Heuer gibt es wegen Nachwuchsmangel wieder kein 
Theater aber eventuell am 17. oder 24.11. einen Heimatabend. 
 
Der 1. Vorstand von Vöhringen, Michael Horber, hat mit seinem Verein selbst ein 
Preisschafkopfen gemacht. Zwei Maibäume hergerichtet. Sie waren in Illerberg beim 
100 Jährigen der Schützen. Bei ihrem Zeltlager waren sie 9 Paare und in Altusried mit 
46 Leuten. Ihr Stadtfest dauerte drei Tage. Sie besuchten das Lechgaufest in Stein-
gaden. Sie machten ein Zeltlager mit der Jugend. Die Theaterproben laufen, 
Oktoberfest ist auch noch in Vöhringen und im Oktober findet ihr Hauptversammlung 
mit Neuwahlen statt. Ihr 75 jähriges Vereinsjubiläum begehen mit einem Gottesdienst 
in der St. Michaelskirche, die Feier ist nebenan im Kulturzentrum. 
 
TOP 8 : Abstimmung bzgl. Abgabe für Holzhausen 
Huber Anderl ist maßgeblich verantwortlich für das Projekt Holzhausen. Der 
Bayerische Trachtenverband ist Träger des Projektes. Der Förderverein ist für die 
Geldbeschaffung zuständig. Das Projekt als solches wird nicht in Frage gestellt. Es 
sind bis zur Fertigstellung noch 3,5 Mio � offen. Es steht zur Abstimmung 1� je 
Mitglied auf 5 Jahre beizusteuern. Ergebnis: 15 ja, 8 dagegen, 1 Enthaltung 
 
TOP 9 : Wahl des Wahlausschusses und Entlastung der Vorstandschaft 
Jakob Strobel stellt den Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft: die Vorstandschaft 
wurde einstimmig per Akklamation entlastet. 
Wahlhelfer: Vorsitz Walter Groner, Hubert König, Dussler Gerd 
 
TOP 10 : Wahl der Wallfahrtskomitee-Mitglieder 
Wahlvorschlag und bisherige Mitglieder: Edeltraud Hartmann, Jakob Strobel, Fritz 
Prünstner. Alle drei wurden einstimmig (24) wieder gewählt. 
 
TOP 11 : Wahl der Vorstandschaft 
Bezirksleiter:    Karl Bader  24 Ja-Stimmen 
Bezirksschriftführer:   Ernst Dirr  23 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
Bezirkskassierer:   Thomas Failer,  24 Ja-Stimmen 
Bezirksjugendvertreter:  Franz Demharter:  24 Ja-Stimmen 
 
Karl Bader bedankte sich beim Wahlausschuß für die reibungslose Durchführung der 
Wahl. Ganz besonders lobte er Gerd Dussler, der 25 Jahre zuverlässig und gewissen-
haft unser Bezirkskassierer war und wegen seinem Umzug nicht mehr kandidierte. 
 
TOP 12 : Festlichkeiten Herbst/Winter 2007/2008 
22.09. 75 Jahre Vöhringen mit Heimatabend 
29.09. Volkstanz in Röfingen 
05.-07.10. Bezirksjugendfreizeit in Blaubeuren 
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06.10. Gauheimatabend in Kissing 
07.10. Erntedankfest in Burlafingen 
13.10. Gauherbstversammlung mit Neuwahlen im Saalbau Krone in Lechhausen 
09.11. Aufgspielt, danzt und gsunga 19.30 Uhr in Burgau 
17., 18.11.  Heimatabend in Vöhringen 
 
2008 
11.-13.01. Vorplattler- und Vortänzerschulung in Bliensbach 
09.02. 19.30 Uhr Bezirksprobe in Gundelfingen 
08.03. 14.00 Uhr Bezirksfrühjahrsversammlung in Ichenhausen Gasthaus „Adler“ 
15.03. 14.00 Uhr Gaufrühjahrsversammlung 
17.-18.05. Fahnenweihe in Lechfeld 
18.05. Bezirkswallfahrt in Violau 
04.-06.07. Gaufest in Scheuring 
 
TOP 13 : Anträge und Wünsche 
Keine 
 
TOP 14.: Verschiedenes 
- Karl Bader überrreichte Ernst Hosser, Ines und Girgl Thuner eine Urkunde und 
dankte ihnen für ihren Einsatz und Engagement, sie waren mit Leib und Seele dabei. 
Girgl ist immer noch Wertungsrichter und sie treffen sich jeden 2. und 4. Samstag in 
den Gasthäuser in Krumbach zum Volksmusik machen. Karl dankte ihnen für ihre 
Kameradschaft. 
 
Die nächste Bezirksversammlung ist am 08.03.2008 um 14.00 Uhr in Ichenhausen. 
 
Karl Bader bedankte sich für die Aufmerksamkeit und den guten Verlauf. Er beendete 
um 17.20 Uhr die Versammlung. 
 
Treu dem guten alten Brauch 
 
Bezirksleiter:     Schriftführer: 


